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福 祉 環 境 委 員  会 記 録 

 
令和元年 6 月 19 日（水） 

 11：35～12：12      
第 1 委員会室        

 
 

【委  員】柳楽委員長、上野副委員長 
村武委員、布施委員、芦谷委員、田畑委員、澁谷委員、西村委員  

【福祉環境委員会  所管管理職】 
   〔健康福祉部〕前木健康福祉部長、井上地域福祉課長  

〔市民生活部〕斗光市民生活部長、猪木迫保険年金課長  
〔上下水道部〕坂田上下水道部長、坂田管理課長  

【事務局】新開書記 
 

 議 題 
1 所管事務調査事項について 
2 6 月 28 日 (金 )の委員会審査日程等について  

3 その他 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

【以下詳細は会議録のとおり】 

6 月 28 日 (金 )10 時開催の福祉環境委員会における予定議題  
1 議案審査   

議案第 41 号  浜田市家庭的保育事業等の設備及び運営の基準に関する条例の一部を
改正する条例について 

議案第 43 号  社会保障の安定財源の確保等を図る税制の抜本的な改革を行うための消
費税法の一部を改正する等の法律及び社会保障の安定財源の確保等を
図る税制の抜本的な改革を行うための地方税法及び地方交付税法の一
部を改正する法律の一部の施行に伴う関係条例の整備に関する条例の
制定について 

2 請願審査  
請願第 4 号  （仮称）新浜田ウインドファーム発電事業に関する請願について 
請願第 7号  後期高齢者の医療費窓口負担の「原則 1割」の継続を求める意見書の提出

について 
3 陳情審査  

陳情第 92 号病児保育の補助金の返還についての状況説明を求める陳情について  
(継続審査 ) 
陳情第 105 号病児保育の補助金返還について従業員に聞き取りを求める陳情について  
 

4 執行部報告事項  
(1)プレミアム付商品券「浜田市トクトク商品券」について 【地域福祉課】 
(2)未婚の児童扶養手当受給者に対する臨時・特別給付金について【子育て支援課】  
(3)令和元年度  国民健康保険料の当初賦課の状況について 【保険年金課】 
(4)令和元年度  個人市民税の当初賦課の状況について   【税務課】 
(5)平成 30 年度市税徴収率について           【税務課】 
(6)三隅デイサービスセンター指定管理者の募集について  【三隅支所市民福祉課】 
(7)その他  

5 所管事務調査   
6 政策討論会について 
7 その他 
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【会議録】 

 

（ 開 議 11 時 35 分 ） 

 

柳楽委員長  ただいまから、福祉環境委員会を開会します。出席委員は 8 名

で定足数に達しております。 

   それでは、早速ですが、レジュメに従って進めてまいりますの

でよろしくお願いします。 

 

１．所管事務調査事項について 

柳楽委員長     所管事務調査事項についてですが、6 月 28 日に開催予定の

当委員会において、所管事務調査事項があれば、準備等の都

合もありますので予め決めておきたいと思います。 

  執行部に説明等を求める必要のある所管の調査事項等があり

ましたらお願いします。田畑委員。 

田畑委員  浜田市として、がん検診を何種類かされていると思いますが、

受診率、健診の種類、国民健康保険の方はわかると思いますが、

協会けんぽの方はわからないのか。 

保険年金課長       浜田市のがん検診は市民の方を対象にしていますので、加入保

険の種類に関係なく、市民に対して行っています。保険の中でがん

検診を受けられたようなものはこちらでは把握することができませ

ん。 

市民生活部長    市が主催する検診ならわかります。 

布施委員       がんの疑いがあって、2 次検査で行きなさいと言われた検診に

ついてはわからないということですね。 

保険年金課長     それについては、こちらでは全くわからない。 

健康福祉部長     通常の職場の健康診断を受けて、ひっかかって行かれて、わか

る方というのは、割とたくさんあるのだと思うのですが。 

田畑委員      受診率の問題が、かなりの費用使って検診の事業を展開する中

で、例えば、検診の受診率が非常に低いと、そうすると事業を

やめるというわけにもいかないでしょうが、受診率を上げるた

めの施策とか、がんの種類、自治区別にわからないか。その数

字を提供していただきたい。ほとんど 10 パーセント行かないの
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だよね。 

健康福祉部長     いえ、四十数パーセントくらい。 

保険年金課長     がんの種類によっても違うと思いますが、乳がん検診は高い

ですし、肺がんはがんの検診として受ける人は少ないですが、レ

ントゲン検査の中で一緒にするというのは、数値的には出てこな

いものもありますが、今回報告する浜田市が主催するがん検診の

内容と受診件数ですね。 

布施委員  今、男性は「前立腺がんを受けますか」にマルにすると、それ

が検診率に入るから、上がったと聞きました。 

健康福祉部長  がん検診は、胃がん、大腸がん、肺がん、子宮頸がん、乳がん、

前立腺がんの 6 種類やっています。28 年度で一番高いのが 14.5

パーセントの前立腺がんです。一番低いのが受診率 1.8 パーセン

トの肺がんです。 

田畑委員  この前の出前講座をした時は、ほとんど 10 パーセントを越え

ているという報告はありませんでした。 

柳楽委員長  確認ですが、職場で検診を受けられた分に関しては、中には含

まれていないということですよね。本来はそれより受診率は高く

なると見ていいのですか。 

健康福祉部長  実際は高いと思います。 

柳楽委員長  あくまでも浜田市が実施しているものの 10 パーセントなので

すね。職場で受けられた分に関して知ることは難しいですか。 

芦谷委員  松江のけんぽ組合では、共済組合も健康保険組合も数字を持っ

ておられますよ。それは聞けば分かります。 

   （ 「健康診断でなくがん検診だよ」という声あり ） 

柳楽委員長  知る方法はない、というのが現状ですか。 

西村委員  国民健康保険連合会は分からないの。 

保険年金課長  国民健康保険連合会では分かりませんが、今は協会けんぽと国

保と健康保険組合が一緒にいろいろなことをする制度になりつ

つあるので、情報を集めるとある程度は出てくるが協会けんぽ以

外の健康保険組合は情報を出したがらないのが現状です。 

澁谷委員  移動車が来て検診を受けるのがありますよね、あのようなもの

でカウントしていくわけにいかないのですか。 

保険年金課長  それを拾う方法がないです。今まではそれを公表してなかった。 
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澁谷委員  聞いてないの。今まで議員が指摘してきたのは、実際よりあま

りに数字が少ないのではないかということに対して、皆さんの努

力の割に数パーセントや 10 パーセントというなら、あまりに成

果が出てないから、もっと早期発見について努力しますと言って

もらえば良いのに、あれこれ言うから仕事してないように見える。 

芦谷委員  松江の共済けんぽに聞いてみてください。恐らくつかんでいる

はずだから。 

田畑委員  できるだけ正確な検診率、数字を出していただきたい。 

健康福祉部長  分かりました。 

芦谷委員  実は昨日たまたま美川地区の民生委員、福祉委員の会議があっ

て代理出席したのだけど、その前に社会福祉協議会の生活支援コ

ーディネータの話をする機会があって、福祉委員さんとの連携の

話がありました。各地区別の福祉委員さんの活動実態、活動内容

が分かればというのが１つと、地区の社会福祉協議会の活動をつ

かんでおられたら、一覧表等あれば提供して欲しいのですが。サ

ロンや認知症予防をするとなれば地域の福祉も大事になってく

るので、地域の実態が知りたいです。 

健康福祉部長  社会福祉協議会がデータを持っていると思うので、確認して、

いただけるものならいただきます。 

澁谷委員  ここ何回かの議会で子育て支援センターの説明を聞いてない

です。今は歴史館の話題ばかりで。少子化の流れの中、子育て支

援センターは真っ先に説明を受けて着工しなければいけない事

業だと思うけど、現状の進捗状況は。以前聞いた時は現地改築と

野原と医療センターの近くという話で、図面の説明もいただいて

いましたが、それから進んでいるのかなと。 

健康福祉部長  進んでいます。この間の委員会の時に報告させていただいてい

ます。今言われた 3 案で、専門部会でいろいろ意見をいただいて

います。改めて報告させていただきます。 

澁谷委員  担当課は早期建設に向けてどういう努力をしているか。ただの

報告ではなくその辺も含めてね。それでなくても病児保育が中止

になってから浜田市の子育て支援は後退しているのだから。 

西村委員  先ほど田畑委員から要望があった点について、視察で行く項目

なので、受診率を上げるためにこれまで取ってきた施策について、
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時系列的にまとめたものを持っていけたら勉強になるかと思っ

ているので、それをいただけたらと思います。年数は私も何とも

言えませんが。 

健康福祉部長  ポイント制度やセット検診のこととか。 

西村委員  酒田市を見ると、平成 17 年から急激に受診率が上がっていま

す。しかしそれほど優れた施策を打っているようには見えないの

です。何があるのかなと。いずれにせよ浜田の現実やこれまでの

経過を知った上で行きたいので。 

健康福祉部長  用意します。 

柳楽委員長  他にありますか。 

    （ 「なし」という声あり ） 

  では所管事務調査として、 

（1） がん検診の受診率と併せて受診率向上のための取組 

（2） 福祉委員の活動実態 

（3） 子育て支援センター建設の進捗状況について 

で、お願いしたいと思いますが委員の皆さんそれでよろしいです

か。 

    （ 「はい」という声あり ） 

  ではよろしくお願いします。 

 

2．6 月 28 日(金)の委員会審査日程等について 

柳楽委員長  当日の審査予定はレジュメの下枠に表示されています。始めに

付託議案の審査を行います。議案 2 件、請願 2 件、陳情が継続審

査含め 2 件となっています。請願第 4 号は串﨑議員が紹介議員と

なっています。当日に出席を要求して説明を求められますか。 

    （ 「求めましょう」という声あり ） 

  求めましょうという声がありましたが。 

    （ 「賛成です」という声あり ） 

  では当日、串﨑議員から説明を受けたいと思います。 

  請願第 7号については西村委員が紹介議員となっておられます

が。 

西村委員  これは私がやらねばでしょう。 

柳楽委員長  では説明が必要な場合は西村委員にお願いします。 
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  その後、執行部からの報告事項、所管事務調査を行います。な

お、執行部からの報告事項については当日までに追加もあるかも

しれませんので、委員の皆さんはご承知おきください。 

   

３．その他 

柳楽委員長  その他に何か皆さんからありますか。執行部の皆さんからはあ

りますか。 

    （ 「ありません」という声あり ） 

  ないようでしたら、執行部の皆さんは退席されて結構です。あ

りがとうございました。 

 

    《 執行部退室 》 

 

  では皆さんにお諮りしたいのですが、今回も陳情が 2 件出てい

ます。毎回の委員会で陳情者から発言の申し出があります。委員

会の途中で発言を求めることに関して、本人とお話をした時にも

本人から提案があったのですが、別に委員会の途中でなくても委

員会が始まるまでの所で話を聞いてもらえるのであればそれで

も良い、というお話もいただきました。10 時委員会開催なので、

9 時半くらいから本人に説明をいただく形にもできますが。私と

してはそのようにさせていただければ良いと思っているのです

が、皆さんが委員会の途中で発言の申し出があればということで

あれば。いかがでしょう。 

西村委員  それは陳情第 105 号についてということですか。 

柳楽委員長  陳情第 92 号の継続分については前回発言していただいていま

すので。執行部ともお話していて、その後特に進展があったよう

には聞いていないので、説明を求めるとしたら陳情第 105 号だと

思います。いかがでしょう。特に皆さんが、陳情第 105 号につい

ても説明の必要はないというなら陳情者にはそのようにお伝え

します。 

布施委員  陳情者が積極的に言いたいというなら正副委員長の判断に任

せますが、陳情書を見ると従業員に聞き取りすべきだと文書で書

いてあって、それ以上のものがないならこれで判断できる可能性
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があると私は思っています。ですから、本人から特別に発言した

いと申し出があれば正副委員長に任せますので、今のような時間

配分でされたら良いと思います。 

柳楽委員長  分かりました。申し出がもしあった場合にはできるだけ早めに

ご連絡させていただきますので、よろしくお願いします。 

  それと先日議長からもポロシャツ着用についてお話がありま

したが、6 月 28 日の委員会でもできるだけ着用したらいかがかと

思いますが、どうでしょうか。よろしいですか。 

布施委員  強制ではなく、できるだけということなら良いと思います。 

澁谷委員  執行部が積極的に着ているなら、我々も最低限のエチケットと

して着ないといけないと思います。 

柳楽委員長  それでは、強制ではありませんができるだけご協力いただきた

いと思いますので、よろしくお願いします。 

  その他に、皆さんから何かございませんか。 

    （ 「なし」という声あり ） 

  では事務局から、今後の予定について再確認をさせていただき

ます。 

新開書記  次回福祉環境委員会の最後で、もう 1 回、政策討論会の内容を

たたくことと、澁谷委員さんから条例案を出していただいている

ので、説明をこの日に。 

澁谷委員  6 月 28 日に説明させていただいて、7 月 3 日に修正をかけてい

ただきたいなと。次の 7 月 22 日には執行部に、考えと条例を説

明したいなと。8 月の段階で法令審査会で審査していただき、9

月議会には常任委員会から提案をしたい、というのが私の希望で

す。新開書記は 12月でも翌年でも良いではないかと言うのだが、

せっかくここで話し合っていても常任委員会の顔触れは 2年で変

わります。変わったらどうなるか分かりません。是非、修正をか

けていただきたいと思っているのですがいかがでしょうか。 

柳楽委員長  澁谷委員からご提案がありました。次の委員会の終了後に、政

策討論会についての検討も進めたり、条例についての進め方、澁

谷委員から提案していただいている文書といったものについて

も皆さんからご意見をいただきたいと思いますので、当日までに

皆さんのご意見をしっかり持って臨んでいただけたらと思いま
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すので、よろしくお願いします。 

新開書記  日程の確認ですが、次回の 6 月 28 日の福祉環境委員会はいつ

もあるとおりです。7 月 3 日の休会の日に 9 時半としていたと思

います、スケジュールの確認をお願いします。そして次回が７月

22 日、阿部先生らとの勉強会が 14 時からなのですが、その前に

条例の執行部との話もしましょうということで、12 時半というこ

とで皆さん再確認をお願いします。 

布施委員  6 月 22 日は 12 時半からずっとあるということですね。 

新開書記  はい。それから今日の委員会フォルダの中に認知症予防に関す

る新聞記事が一面に掲載してありましたのでＰＤＦにして載せ

ています。政策討論会に向けて現在話している内容とかぶる内容

になっているので、是非、読んでください。 

  それから昨夜地震がありました。午後から視察先の議会事務局

にお見舞いがてら電話してみて、行政視察を受けてもらえるか様

子を確認してみます。 

     （ 以下、自由討議 ） 

柳楽委員長  それでは、今のような日程になっていますのでよろしくお願い

します。 

西村委員  陳情第 105 号ですが、読むと「従業員 4 名から公益通報に当た

るような情報提供が県にあった」となっています。これ事実か事

前に確かめてもらえないか。中身まで教えてはくれないだろうけ

ど。 

新開書記  どこまでどうなのか、ですね。はい。 

     （ 以下、自由討議 ） 

芦谷委員  これを見ると、市長と議長連名ですよね。私の理解は市長をし

て聞いてくれというように感じたのだが。議会が聞きなさいとい

う意味で取って良いのか。 

   （ 「議会に出しているのだから」という声あり ） 

  そうだけど、市長をして聞いてくれということではないの。 

西村委員  それなら議長名があるはずない。 

田畑委員  ここに上がっては来ない。 

西村委員  議長にも陳情しているのでしょう。 

芦谷委員  市長にも議長にも出しているという意味なの。 
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澁谷委員   市の対応も、僕らからすればよく分からないまま宙ぶらりん

に、キャッチボールは向こうですという理屈になっていて、正直

訳が分からなくなっている。 

柳楽委員長     それは部長に確認しましたが、一応、国はもう県でという形に

なっていて、県から提出を求められたものに関しては提出して、

今はその結果待ちという、前とあまり変わらないやり取りの継続。 

澁谷委員  自分は間違ってないという話。どこかで折り合いを付けないと、

ぐずぐずしていても時間ばかりが過ぎて、子育て支援から離れる

ばかりだと思います。 

              （以下、自由討議 ） 

柳楽委員長  一旦委員会を閉めます。以上で福祉環境委員会を終了します。

お疲れ様でした。 

 

（ 閉 議 12 時 12 分 ） 

 

浜 田 市 議 会 委 員 会 条 例 第 65 条 の 規 定 に よ り 、ここに調査会記録を作成する。 

 

                 

                  福祉環境委員長 柳楽 真智子 ㊞ 

 


